

« Fundación Sol: Más empleo no basta para superar la desigualdad

Luis Vera, del Colectivo Palos de Ciego: "La discapacidad es una relación social" »

Enade 2011 y por qué correrá sangre en las calles de Chile

Tweet 5

Me gusta

A 144 les gusta una página. Regístrate para ver qué les gusta a tus amigos.



Muy comentada ha sido la presentación del sociólogo de la Universidad de Chile, [Alberto Mayol](#), durante el Encuentro Nacional de la Empresa (Enade). El encuentro, que reunió a gran parte de la élite empresarial que hoy controla los destinos del país, centró su discusión en la crisis económica global y el análisis de los movimientos sociales en Chile. Dos procesos que sin lugar a dudas convergerán en el futuro cercano generando una amalgama explosiva para la clase dominante.

En [su exposición de 45 minutos](#), Mayol explicó que la sociedad chilena "ha sido portadora y reproductora de un enorme malestar subjetivo, más bien vago y desestructurado en su forma, pero que en su fondo está íntimamente relacionado con variables objetivas a las cuales se ha desatendido", y cuya base son las desigualdades abismantes que ha generado el modelo neoliberal.

Para Mayol, la mayor parte de los chilenos no está de acuerdo con el actual sistema económico, pero lo aceptaron sin mayor oposición. Las redes sociales – al igual que en otras partes del mundo – desempeñaron un papel central en el intercambio de opiniones y generación de conciencia, rompiendo el cerco desinformativo de los grandes medios nacionales. Este intercambio de información llevó al derrumbe de la confianza en las instituciones políticas, económicas y sociales tradicionales y dejó al descubierto las falencias del modelo chileno.

Este fue el caldo de cultivo que permitió el surgimiento de la movilización social más grande de nuestra historia reciente: el movimiento estudiantil. Con el despertar de la sociedad chilena, de la mano de los estudiantes, se desataron todo tipo de fuerzas que hace mucho tiempo habían estado dormidas. Es en este contexto que comenzaron a desarrollarse episodios de violencia callejera.

Siempre condenados por las autoridades y satanizados por los grandes medios, es casi imposible encontrar dentro de los discursos del *establishment* alguien que intente comprender las causas de la violencia.

Mayol destacó que la reparación ritual ante los abusos del poder económico estuvo presente en 2011, con el incendio de una sucursal de **La Polar** durante la brutal jornada represiva del 4 de agosto. El incidente no pasó más allá de lo anecdótico para la superficial prensa nacional, pero para Jonathan Franklin del rotativo británico [The Guardian](#), constituían "la última evidencia de que la largamente dormida juventud chilena se está rebelando contra la ideología ortodoxa del mercado libre que domina la vida cotidiana de Chile."

En marzo de 2010, a días de producido el terremoto, el historiador [Gabriel Salazar](#) señaló que "los saqueos ocurren no sólo después de los terremotos, sino que han sido una constante desde el siglo XIX también en desórdenes políticos, guerras civiles, e incluso movimientos huelguísticos (...). Se trata de una violencia social que ningún régimen ha logrado aplacar, ni Pinochet durante las protestas." Remarcó que la violencia post-terremoto "fue la más masiva, con más virulencia y una actitud más desafiante que antes. Como no hay canales políticos para ese descontento social, se manifiesta contra la propiedad y ahora sin respeto por las personas, como el asalto a un bus con gente que viajaba a ver a sus familiares. Ese tipo de frustración larvada que produce el modelo, hay que analizarla más profundamente."

A propósito de una columna del historiador británico Simon Schama publicada en el Financial Times en mayo de 2010, donde éste advertía la inminente llegada de una "era de furia global" producto a la crisis económica, el economista [Manuel Riesco](#) apuntó que Chile "se encuentra al borde de un estallido de rabia. De hecho, ya se produjo a raíz del terremoto. Fue terrorífico. Nunca se había experimentado en Chile un saqueo con ese grado de masividad y violencia, dirigido contra cualquiera, incluso contra poblaciones vecinas." Buscando las causas de este estallido, Riesco, al igual que Mayol o Salazar, apunta en dirección similar:

"A "la gente" se le acabó la paciencia con que esperó veinte años a que la Concertación resolviera las espantosas injusticias que legó la dictadura, que había expulsado en su anterior estallido de rabia. Por el contrario, éstas se incrementaron en la misma medida que el país

El Ciudadano TV



Marcha por la 02:04
Menor convocatoria no debilita la causa estudiantil, dicen dirigentes.



Marcha familiar por 04:07
Hablan Camilla Vallejo y Giorgio Jackson. Sin Fuerzas Especiales no



Represión contra 04:32
Imágenes exclusivas de la represión de Fuerzas Especiales de



José Ancalao: "Con 01:00

HAZ TU PORTADA

El Ciudadano

NOTICIAS QUE IMPORTAN

LUCES, CÁMARA, ACCIÓN



NOTICIA POR
benjamin



El Ciudadano al Aire



El Ciudadano al Aire

Programa Radiofónico del periódico El Ciudadano

[Marcha por la Educación 14 de Julio 2011](#)

Programa radiofónico periódico El Ciudadano



crecia y se modernizada extraordinariamente rapido. Ciertamente, todos mejoraron su condición. Sin embargo, la abrumadora mayoría se siente dejada de lado y maltratada. Con toda razón."

La rabia y frustración del chileno se presenta cada vez que se dan las condiciones. Sin ir más lejos, la reciente celebración del día de la Música en el Parque O'Higgins [terminó con disturbios](#). Ni qué decir del [saqueo al supermercado Ekono](#) en la comuna de Quilicura durante el masivo apagón de septiembre pasado.

Desde el inicio de la crisis económica global en 2008, comenzaron a aparecer focos de protesta en el mundo entero. Y si una conclusión se puede sacar es la siguiente: todas comienzan remarcando su carácter pacífico, como se ha visto con los indignados españoles o el movimiento Occupy Wall Street. Sin embargo, al enfrentarse a las crecientes cuotas de represión y brutalidad policial, además del desinterés de las autoridades de acoger las demandas del pueblo, la frustración lleva invariablemente a crecientes niveles de rabia y violencia.

Grecia, epicentro de presente la crisis económica, nos ofrece el mejor ejemplo. En el país heleno, los manifestantes se enfrentan directamente a la policía, e incluso el año pasado, [tres personas murieron por el incendio a una sucursal bancaria](#) durante una jornada de huelga general.

[Inglaterra también vivió un estallido de rabia el pasado agosto](#), cuando, el asesinato de un inmigrante a manos de la policía desató una oleada de violencia que desde los barrios más pobres de Londres se expandió incluso hacia otras ciudades, donde personas de distintos estratos sociales realizaron saqueos, incendiaron autos y se enfrentaron a las fuerzas de seguridad. El incidente fue una válvula de escape para el descontento ante la creciente desigualdad y los recortes sociales implementados en el país.

Teniendo en cuenta todo lo anterior, es curioso que el chileno promedio se muestre sorprendido ante la violencia durante las manifestaciones sociales, cuando al mismo tiempo en gran parte del planeta se observan las mismas dinámicas producto del mismo modelo económico que, impuesto en nuestro país a sangre y fuego, llegó a dominar el mundo. La violencia callejera y popular es hoy y será tan cotidiana en el futuro como lo es el abuso de las clases dominantes, y con la economía rumbo al colapso, el estallido social es casi seguro en el futuro. Sucederá en Chile y en todo el mundo... y por el momento no se ve escapatoria.

Analizando la presentación de Alberto Mayol y la extrema concentración de la riqueza, el periodista de Radio Biobío, Tomás Mosciatti, advirtió: "Nada de esto es gratis, tampoco esto. Por lo tanto, **si todo sigue igual podemos prever las peores consecuencias, las peores. Y si las protestas, las que se produjeron este año, algunos dicen que fueron violentas, podrían ser nada de lo que puede ocurrir en el futuro.**"



Chile ha estado cultivando durante décadas semillas de rabia y frustración, y esas semillas ya han comenzado a germinar. Prepárese.

Por **Renato V**

[Verdad Ahora](#)

Recibido y publicado por (no es el autor):

Cristobal Cornejo

[Tweet](#) 5

Me gusta

A 144 les gusta una página. Regístrate para ver qué les gusta a tus amigos.

[Neurociencia Infantil](#)

Orientada A Profesores de Educación Admisión 2012. Consulta Ahora!

[UFT.cl/Neurociencia](#)

Anuncios Google

Reglas del Ágora:

Todo comentario que atente contra los derechos humanos y se centre en la grosería para descalificar, no será admitido en el presente espacio de debate ciudadano. Recomendamos su comentario no supere las 10 líneas para ser aprobado con prontitud.

[Seguir @El_Ciudadano](#)

3 comentarios para "Enade 2011 y por qué correrá sangre en las calles de Chile"



otro que no es marxista comentó el 6 de Diciembre, 2011 a las 9:54 am
existen las pseudociencias y la charlatanería, en cambio la sociología no existe



alexis comentó el 6 de Diciembre, 2011 a las 11:44 am
el varias cosas tiene razón y la causa principal es el modelo económico que esta tarturando hace muchos años sobre los de mas desposeídos, las semillas germinan y ahora es el momento de que los ricos prueben el fruto de sus constantes abusos y cosechen el odio y el descontento de la inmensa mayoría, el 99%, le queda poco a este fraudulento y frágil sistema económico esclavizante de personas, este juego de monopolis donde solo vale obtener y poseer bienes se acaba y se guarda en la caja, no sirve y ahora solo esta agonizando. es hora de despertar y volver al sentido comun, el sistema debe y tiene que ser al servicio de las personas y no las personas al servicio del sistema, el sistema existe solo si la inmensa mayoría lo hace funcionar. cuando estos se den cuenta (las masas) que somos muchos mas y los superamos en una proporción 1 es a 100 a los ricos el 1%. se cambiara todo y de raíz. bienvenidos al nuevo mundo uno mas justo, humano y sin fronteras. una revolución para la evolución.



Rubén comentó el 7 de Diciembre, 2011 a las 2:45 pm
En Antofagasta, tenemos de Intendente a un tipo que fue Gerente de la Empresa Portuaria de Antofagasta. hizo un pésimo negocio con el Mall, un negocio que duró

[El Ciudadano al Aire](#) en [Spreaker](#)

Autor

Publicado por **Cristobal Cornejo**, en un total de 694 artículos escritos por este autor.

Comentarios escritos

26

[Ver artículos de Cristobal Cornejo](#)

Valora este artículo



6 votos, promedio 7 de 7)

Publicado el Lunes 5 Diciembre, 2011 en la sección Ciudadanos al Poder.

Puede escribir un comentario, o hacer [trackback desde su sitio](#).

También puede mantenerse actualizado de los comentarios de este artículo a través del [feed RSS](#)

- [Publicarlo en Menéame](#)
- [Compártelo en Facebook](#)
- [Guárdalo en tu del.icio.us](#)
- [Síguenos en Twitter](#)

ADD TO **Technorati** [FAVORITES](#)

antes que se agote



El Ciudadano

Me gusta





Fortunaria de Antofagasta, hizo un pésimo negocio con el mar, una concesión que dura 30 años, apoyado en esa época por el Senador Cantero, inicialmente la concesión sería por 10 años, el tipo solo se preocupa que no le toquen el FCAB y EPA, dos empresas de transportes una portuaria y la otra ferroviaria, tras esto hay un grupo económico, los Luksic, el Intendente no tiene nada, nada de nada, con suerte simpatía, pero es un hombre necesario para que estas familias sean más ricas.-

Escriba un comentario

Nombre (requerido)

Email (requerido)

Sitio Web

Si deseas que tu imagen aparezca junto a tu comentario, puedes [registrarte en El Ciudadano](#) y subir una foto a tu perfil. Si lo prefieres, también puedes registrarte en [gravatar.com](#) para que tu imagen aparezca en todos los sitios donde comentas.

« Fundación Sol: Más empleo no basta para superar la desigualdad Luis Vera, del Colectivo Palos de Ciego: "La discapacidad es una relación social" »

El Ciudadano, noticias que importan en Facebook

A 59,939 personas les gusta **El Ciudadano, noticias que importan**.

Maca	Angel	Gloria	Cami	Karito	Asunción	Angelina	Leonardo	Claudia Ursi	Oscar

EDUCACION MATEMATICA

 PlayStation 3 ¡En cuotas! <input type="button" value="VER"/>	 iPhone 4G <input type="button" value="VER"/>
 Ski y Snowboard <input type="button" value="VER"/>	 Fundas para celulares <input type="button" value="VER"/>



Periódico El Ciudadano
 Sazie 2161
 Fono +56 (2) 6982442
 Santiago, Chile
contacto@elciudadano.cl

- Inicio
- Medio Ambiente
- Política
- Educación
- Onda Corta
- Quiénes Somos
- Org. Social
- Justicia
- Salud
- Cultivos Chilenos
- Editoriales
- Pueblos
- Economía
- Ciencias
- Letras
- Columnas
- Medios
- Tecnología
- Cine
- Entrevistas
- Cartas
- Deportes
- Metapapel
- Archivo

Especiales CiudadanoTV

- Gráficos
- Noticias
- Noticiosos
- Documentales

El Ciudadano, periódico fundado en la Región de los Ríos, el 13 de marzo del 2005

Este sitio es administrado con [WordPress](#) y ha sido desarrollado por [Cristian Ocampo](#) para [Mentes X Comunicaciones](#).
 El Ciudadano forma parte de la [Red de Medios de los Pueblos](#) y es hosteado en los [dattacenter de IPX Networks](#)

